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Compte-rendu de la réunion de la commission locale de 

l’eau du SAGE Brèche du 23 mai 2024 

 

La Commission Locale de l’Eau du SAGE de la Brèche s’est réunie le 23 mai 2024 à 14h, au domaine 

André Lecoq, à Bailleval. 

Présents 

Collège 1 : représentants des collectivités territoriales et des établissements publics locaux 

Structure Membre Présent 

Conseil régional des Hauts de France Edouard COURTIAL  

Conseil départemental de l’Oise  Gillian ROUX 
Pouvoir Patrick 

DAVENNE 

Etablissement public territorial Oise-Aisne  Gérard SEIMBILLE 
Pouvoir Jean-

Claude 
PELLERIN 

Communauté de communes du Plateau Picard Olivier DE BEULE X 

Agglomération Creil Sud Oise Raymond GALLIEGUE X 

Communautés de communes du Pays Clermontois Jean-Claude PELLERIN X 

Communauté de communes de l’Oise Picarde  Vincent NOEL  

Communauté d’agglomération du Beauvaisis Jean-Jacques DEGOUY X 

Communauté de communes de la Plaine d’Estrées  Christophe YSSEMBOURG  

Communauté de communes du Liancourtois-la Vallée 
Dorée  

Olivier FERREIRA 
Pouvoir Jean-

Jacques 
DEGOUY 

Commune de Clermont Franck MINE X 

Commune de Bulles Lydie VASSEUR 
Pouvoir Jean-
Paul BALTZ 

Commune de Montreuil-sur-Brêche Patrick GUIBON  

Commune de Rantigny Patrick DAVENNE X 

Commune de Saint-Just-en-Chaussée Thierry WIMS  

Syndicat mixte du bassin versant de la Brèche  Jean-Guy BRUYER X 

Commune de Nogent sur Oise Patricia RICHARD X 

Syndicat intercommunal des sources d’Essuiles Saint 
Rimault  

Jean-Paul BALTZ X 

 

Collège 2 : représentants des usagers, des organisations professionnelles et des associations  

Structure Membre Présent 

Chambre d’Agriculture de l’Oise Alain CUGNET X 

Chambre de commerce et d’industrie territoriale de 
l’Oise 

Bastien ROSA X 

Chambre des métiers et de l’artisanat de l’Oise Morgan ISAAC  

Fédération des associations de pêche et de 
préservation du milieu aquatique 

Jacky DOUBLET  

Fédération départementale des chasseurs de l’Oise Manon CASTAING  

Conservatoire des espaces naturels de Picardie Emmanuel DAS GRACAS  

Regroupement des organisations de sauvegarde de 
l’Oise 

Claude BLONDEL X 
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Association consommation, logement et cadre de vie Jean-Paul LEFEVRE  

SUEZ Eau France SAS Sébastien NOUGER  

Bio en Hauts de France Delphine BEUN 
Pouvoir Chambre 

d’agriculture 

 

Collège 3 : représentants de l’Etat et de ses établissements publics 

Structure Membre Présent 

DRIEE Ile de France Caroline LAVALLART Pouvoir AESN 

Préfecture de l’Oise Dominique MANGEART  

Agence de l’eau Seine-Normandie Quentin VIEILLEDENT X 

Direction Départementale des Territoires de l’Oise Coline GRABINSKI X 

DREAL des Hauts-de-France Didier LHOMME X 

Office français de la biodiversité Eric DEROZIER X 

Agence régionale de la santé des Hauts-de-France Modibo DIALLO Pouvoir DDT 

 

23 membres présents ou représentés. En l’absence de M. Ferreira, la présidence est assurée par M. 

Degouy. 

Ordre du jour 

L’ordre du jour de la CLE est le suivant :  

- Retour sur la situation hydrologique 2023 

- Gestion structurelle et conjoncturelle de l’eau : plan eau, révision de l’arrêté cadre… (DDT / 

DREAL) 

- Mise en œuvre d’une étude hydrogéologique relative à l’estimation des volumes prélevables 

sur l’ensemble du bassin versant de la Brèche 

- Retour d’expériences sur des actions d’économies d’eau (CCLVD) 

Retour sur la situation hydrologique 

M. Menvielle présente les évolutions piézométriques et limnimétriques sur les 2 dernières années, et 

indique que la situation revient à la normale après avoir été très inquiétante en 2023. Il précise que 

fréquemment, des acteurs regrettent le manque de connaissance du fonctionnement de la 

ressource. 

Mme Grabinski répond qu’on avance sur le sujet et qu’une étude devrait prochainement se lancer. 

M. Cugnet indique qu’une étude sur l’Aisne montre que la pluviométrie sera identique à l’avenir. 

M. Lhomme répond que l’étude date, qu’effectivement on pense que la pluviométrie ne devrait pas 

beaucoup changer mais que la répartition des volumes sera différente, avec des évènements plus 

intenses, entrainant aussi plus de ruissellement. 

M. Cugnet demande également comment sont déterminés les indicateurs de passage en alerte, 

alerte renforcée… 

M. Lhomme répond que la méthodologie est définie dans l’arrêté cadre de bassin Seine-Normandie. 
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Gestion structurelle et conjoncturelle de l’eau : plan eau, révision de 

l’arrêté cadre… (DDT / DREAL) 

Mme Grabinski et M. Lhomme présentent différents éléments du plan eau ainsi que la procédure de 

révision de l’arrêté cadre en cours. 

M. Pellerin ajoute qu’une amélioration de la consommation a été notée sur le clermontois grâce à de 

meilleurs contrôles des fuites. 

M. Baltz demande des précisions sur le fond vert. 

M. Lhomme répond qu’il y a 3 axes : biodiversité / renaturation, friches, inondation. 

Mise en œuvre d’une étude hydrogéologique relative à l’estimation 

des volumes prélevables sur l’ensemble du bassin versant de la 

Brèche 

M. Menvielle présente la méthodologie employée pour l’étude simplifiée à venir. 

M. De Beule s’interroge sur l’intérêt pour le SAGE de porter une étude sachant que le département 

en portera également une. Il demande quels seront les liens entre les 2 démarches. 

M. Lhomme répond que l’étude simplifiée constitue une base, qu’elle permettra de mettre en œuvre 

la gestion conjoncturelle et qu’elle alimentera l’étude globale. Il rappelle aussi que les volumes 

prélevés en 2030 doivent baisser de 10% par rapport à ceux prélevés en 2019. 

M. Cugnet indique qu’il a le sentiment que le sous-entendu est que la consommation est trop élevée 

alors que l’objectif de l’étude est de déterminer le volume prélevable. On ne peut présumer que ce 

volume sera inférieur à ce qui est actuellement prélevé. 

M. Lhomme répond qu’il s’agit d’une incompréhension. L’objectif est d’acquérir la connaissance. 

M. De Beule regrette le changement de portage de l’étude globale, qui avait été acté pour le SMBVB 

et qui se retrouve maintenant au département. 

M. Baltz s’interroge sur la représentativité de 2 piézomètres. 

M. Menvielle répond qu’il en existe d’autres et que les données pourront être utilisées par le 

prestataire. Il ajoute que la dernière phase de l’étude consiste à proposer des pistes d’amélioration 

et qu’il est possible qu’une des pistes soit d’améliorer la connaissance par l’ajout de nouveaux 

piézomètres. 

Retour d’expériences sur des actions d’économies d’eau (CCLVD) 

Mme Defoly présente les actions menées par la CCLVD sur le sujet, notamment la télérelève et la 

mise en place d’une tarification évolutive de l’eau. 

M. Cugnet demande si quelque chose de spécial a été prévu pour les commerces. 



4 

Mme Defoly répond qu’il n’y a pas de régime spécial pour eux. Elle précise que les grands 

consommateurs sont accompagnés par la communauté de communes, mais qu’ils ne bénéficient pas 

de dérogation. 

En clôture, M. Menvielle présente les différents avis émis par la CLE depuis la dernière séance, en 

rappelant que pour chaque avis, le bureau est sollicité électroniquement. 

La séance est levée à 16h. 

A Clermont, le 30 mai 2024 

Le Président 

Olivier FERREIRA 


